

Landeshauptstadt Magdeburg - Der Oberbürgermeister -		Datum 09.04.2019
Dezernat VI	Amt Amt 66	Öffentlichkeitsstatus öffentlich

I N F O R M A T I O N

I0099/19

Beratung	Tag	Behandlung
Der Oberbürgermeister	23.04.2019	nicht öffentlich
Ausschuss f. Stadtentw., Bauen und Verkehr	09.05.2019	öffentlich
Stadtrat	16.05.2019	öffentlich

Thema: Grüner Pfeil nur für Radfahrer

Mit Beschluss-Nr. 2356-064(VI)19 (A0008/19) hat der Stadtrat den Oberbürgermeister

„...beauftragt zu prüfen, ob in der Landeshauptstadt Magdeburg in einigen Kreuzungsbereichen an den Lichtsignalanlagen, ein grüner Pfeil nur für Radfahrer installiert werden kann.“

Die Stadtverwaltung möchte folgendes Prüfergebnis mitteilen.

Der Antragsinhalt berührt den übertragenen Wirkungsbereich. Im Rahmen dieses übertragenen Wirkungsbereiches ist die untere Straßenverkehrsbehörde Magdeburg nicht berechtigt, eigene „Pilotprojekte“ mit noch nicht amtlichen, d. h. nicht in der StVO enthaltenen, Verkehrszeichen durchzuführen. Die gegenständliche Grünpfeil-Regelung ausschließlich für Radfahrer hat noch keine gesetzliche Grundlage. Ob die künftige Aufnahme einer solchen Regelung in die StVO zweckmäßig und umsetzbar ist, wird zurzeit durch die Bundesanstalt für Straßenwesen (BASt) in hierfür ausgewählten Pilotstädten untersucht. Auf Anfrage informierte die BASt darüber, dass das Pilotprojekt bis 2020 andauert und derzeit noch keine Ergebnisse vorliegen.

Zur Dauer einer Novellierung der StVO aufgrund positiver Ergebnisse aus dem Pilotprojekt kann keine Aussage gemacht werden.

Dr. Scheidemann